

## CIM presenta su informe anual ante la Asamblea General de la OEA con un llamado a los Estados a fortalecer su rol y financiamiento

- *La Presidenta de la CIM, Niurka Palacio Urriola, instó a los Estados Miembros a redoblar esfuerzos y recursos para garantizar los derechos de las mujeres en las Américas.*
- *El informe subraya los hitos institucionales y la expansión estratégica de la CIM en 2024, como la creación de leyes modelo, trabajo con mujeres rurales, afrodescendientes, el sector privado y el fortalecimiento de redes de sociedad civil.*
- *“A punto de cumplirse el centenario de la CIM, vemos con preocupación que la agenda de la igualdad está siendo interpelada”, afirmó Palacio.*

**St. John's, Antigua y Barbuda, 27 de junio de 2025.** La Presidenta de la Comisión Interamericana de Mujeres (CIM), Niurka Palacio Urriola, presentó este viernes el Informe Anual 2024 de la CIM ante la 55 Asamblea General de la Organización de los Estados Americanos (OEA), que se lleva a cabo en Antigua y Barbuda.

Durante su intervención, Palacio -quien además es Ministra de la Mujer de Panamá- destacó que la igualdad de género no puede retroceder y llamó a los Estados Miembros de la OEA a fortalecer el respaldo político y financiero para asegurar que la CIM siga siendo “el espacio legítimo, estratégico y natural de esta OEA para liderar la agenda de igualdad y derechos humanos de las mujeres en la región”.

Palacio agradeció al equipo de la Secretaría Ejecutiva de la CIM y a las Ministras de los países que integran su Comité Directivo: Chile, Santa Lucía, El Salvador, Antigua y Barbuda, Brasil, Canadá, Honduras y Uruguay. Hizo también un reconocimiento especial a Alincia Williams-Grant, Delegada de Antigua y Barbuda ante la CIM, y Presidenta del Senado.

La Ministra Palacio destacó que el 2024 fue un año de hitos históricos y expansión estratégica. La CIM conmemoró los 96 años desde su fundación, 30 años de la Convención de Belém do Pará -el tratado de derechos humanos más ratificado del continente- y los 20 años del Mecanismo de Seguimiento de dicha convención (MESECVI).

El informe presentado por Palacio resaltó avances concretos en la formación de liderazgos políticos, con la capacitación de más de 180 mujeres a través de cursos para candidatas electorales, dos de los cuales fueron dirigidos por primera vez a mujeres indígenas de América Latina y del Caribe anglófono. También dio cuenta sobre el fortalecimiento de la red de organizaciones de la sociedad civil, al alcanzar un total de 1.500 a finales de 2024.

Destacó, además, que durante el año anterior la CIM profundizó su trabajo con mujeres rurales, mujeres afrodescendientes y con el sector privado. En este último ámbito, enfatizó la elaboración

de herramientas como el *Decálogo para la Corresponsabilidad de los Cuidados* y la *Guía para la aplicación de medidas de corresponsabilidad en las empresas*, orientadas a transformar las culturas organizacionales y fomentar entornos laborales más equitativos.

En el ámbito normativo, la Ministra Palacio destacó que la CIM avanzó en el diseño de leyes modelo interamericanas sobre paridad, inclusión financiera, inserción laboral y violencia de género facilitada por las tecnologías. Estas iniciativas ofrecerán a los Estados lineamientos concretos para construir marcos legales más justos e inclusivos. Además, informó que la CIM y el MESECVI realizaron visitas técnicas a 16 Estados Miembros, publicaron 10 documentos especializados, y formaron a cerca de 200 funcionarias y funcionarios de Estados Miembros y la OEA, en temas de género.

Finalmente, La Presidenta Palacio reflexionó que “a punto de cumplirse el centenario de la CIM, vemos con preocupación que la agenda de la igualdad está siendo interpelada, y eso nos lo comentan mujeres de las Américas, en todos los ámbitos en los que operamos.”

“Como Presidenta de la CIM hago un llamado firme para que hagamos valer los compromisos adoptados por los Estados Miembros, y para que apoyemos la labor estratégica de la CIM, que hoy, más que nunca, debe ser fortalecida y dotada de recursos”, concluyó.

Con esta presentación terminó el proceso de rendición de cuentas de la CIM, iniciado el pasado 11 de junio ante la Comisión General de la OEA por la Secretaria Ejecutiva, Alejandra Mora Mora. En ambos espacios la CIM reiteró el compromiso en seguir construyendo alianzas, desarrollando instrumentos y acompañando a los Estados en la ruta hacia la igualdad.

- Descarga el Informe Anual 2024 de la CIM en [este enlace](#).
- Mira la intervención de la Presidenta de la CIM ante la Asamblea General de la OEA en [este enlace](#).

#### **\*INFORMACIÓN PARA PERIODISTAS**

##### **Sobre la CIM/OEA**

*La Comisión Interamericana de Mujeres (CIM) de la Organización de Estados Americanos (OEA) es el principal foro hemisférico dedicado a la promoción y protección de los derechos humanos de las mujeres y la igualdad de género. Fundada en 1928, la CIM ha sido pionera en la identificación de las barreras que enfrentan las mujeres en el ámbito social, económico y político, y en la formulación de políticas y programas para superar dichas barreras. La CIM trabaja en colaboración con los Estados miembros de la OEA, organizaciones de la sociedad civil y otros actores clave para avanzar en la agenda de igualdad de género en las Américas.*

##### **Contacto de prensa:**

Alexander Rivera ([arivera@oas.org](mailto:arivera@oas.org)) / Gina Labanca ([glabanca@oas.org](mailto:glabanca@oas.org)).